
 

令和６年度 第３１回 三ヶ日東小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時   令和６年５月３０日（木）１５時００分～１６時３０分 

２ 開 催 場 所   三ヶ日東小学校 大会議室 

３ 出 席 委 員   石原 正仁、大野 惠美子、和田 勝美、渥美 浩之、大井 宏文、 

黒栁 啓子、若松 一也、染葉 直美、鈴木 康二 

４ 欠 席 委 員   楠 道寛  

５ 学   校   中村 圭介（校長）、吉川 利行（教頭）、高畠 博（教務主任） 

          山田 雅美（CS ﾃﾞｨﾚｸﾀｰ） 

６ 浜松市教育委員会  牧野 智子（教育総務課） 

７ 傍  聴  者   なし 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 山田 雅美 

９ 運営協議会開催前に、５年生の宿泊学習の振り返りの発表を参観した。 

10 議長の選出 

司会（渥美委員）から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、前回会議

終了後決定した通り、和田委員が、本日の議長を務めることを申し出、全員異議なく

これを承認した。 

11 前回会議録の確認 

  司会の指示により、鈴木委員から、別紙資料に基づき前回会議録について説明が

あった。 

12 協 議 事 項 

（１）学校サポーター、学習支援に関すること 

（２）教科、生活、総合、行事、児童に関すること 

13 会 議 記 録 

司会から、委員総数１０人のうち９人の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

（１）学校サポーター、学習支援に関すること 

 議長の指示により、教頭から別紙資料に基づき、学校サポーター、学習支援につ

いて説明があり、染葉委員から、クラブ活動について説明があった。 

委員から以下の発言があった。 

◇囲碁、将棋クラブの人材がいないのでどなたか紹介して欲しい。（染葉委員） 

◇隣りの家のおじいさんが昔やっていたことがあるので、聞いてみる。（和田委

員） 



◇第１回のクラブまでに見つかるとよい。（染葉委員） 

◇地域の方々の、専門性を生かした人員に協力をして頂きたい。東の子発表会で

は、プレゼンテーションをする際の資料作りをパソコンで行う為、パソコンが堪能

な方に来て頂きたい。また、時期が近づいて来たら声をかけさせて頂く。（教頭） 

（２）教科、生活、総合、行事、児童に関すること 

 議長の指示により、教頭より、意見を求めたところ、委員から以下の発言があった。 

◇先日和田牧場に来てくれた子供たちは、元気でパワーを感じた。多くの質問をして

くれて、とても積極的だった。児童の一人が牧草体験の後自ら掃除を申し出て、周り

の子供たちもみんなで掃除を行い、とても気持ちよく終わることができた。気付きが

とても素晴らしいと思った。（和田委員） 

◇今年のみかん体験は昨年同様農青連も一緒に参加するのか？昨年は駐車場から歩

いて畑へ移動する際、一緒に歩いてくれてとても助かった。（渥美委員） 

◇昨年どういった経緯で来てくれたのか確認する。今年はそういった話は出ていな

い。（教頭） 

◇今年度、農青連主体で、町内の小学校３年生全員で三ヶ日西小学校の畑を使いポッ

プコーン用のトウモロコシを栽培する活動が行われている。（校長） 

◇農青連も人が少なくなっており、活動にも限界がある。（渥美委員） 

◇江戸時代、遠州地域は落花生の生産が全国１位だったらしい。栽培して加工品等を

作って、販売すると、流通などの勉強にも繋がるのではないか。育てた物を鑑賞する

だけでなく、実際に口に入れてみるといいと思う。（若松委員） 

◇三ヶ日町全小学校で食農教育と言われる教育を行っている。（高畠） 

◇もし落花生を栽培するなら、落花生農家を知っているので、紹介できる。（鈴木委

員） 

◇４月中旬に落花生の種をまき、１０月中旬に収穫と栽培期間が長く、鳥に食べられ

てしまうので、そのあたりも考えなくてはいけない。（石原委員） 

◇地域探検に参加していきたいと思う。（大井委員） 

◇来年の宿泊学習は青年の家での活動になるので、一緒に活動ができると思う。子供

たちはそういった体験の中で自信を付けていくと思うので、どんどん体験させてあ

げたい。（大井委員） 

◇自分の考えを発表する機会があまりない中で育つと、大人になってから、言いたい

事が言えず社会で困ることになる。５年生の発表を見てとても良いと思った。（黒栁

委員） 

◇昨年は家庭科や算数の授業を見ていて、やる気はあり、やっていくことで自信がつ

くと思うので協力していきたい。（染葉委員） 

◇朝の登校時、上級生が下級生に声掛けをしっかり行っていた。家庭科の授業では、

分からない事は素直に聞いてくれる。（大野委員） 

◇色々な経験の中で色々な事を乗り越えていく。みんなが乗り越えられる訳ではな

いので、できなくても、途中経過を褒めてあげたい。そういうことができるのは小学



校教育のよさだと思う。（石原委員） 

◇みんな積極的に意見してくれるし、とても元気な６年生だと思う。それを見ている

下級生はもっと元気になると思う。（鈴木委員） 

◇今度三ヶ日中学校の生徒が牧場に来るが、東の卒業生がそういったことに携わっ

てくれてうれしい。（和田委員） 

◇浜名湖ＳＡでみかんのＰＲを、天気の悪い中少ない観光客を見つけてＰＲするた

くましさがある。（大井委員） 

 

■その他連絡事項等 

 ○司会より次回議長の選出について、議長を渥美委員、司会を若松委員に推挙す 

る旨の報告があった。 

 ○教頭より、年間予定について説明があった。 

第３２回：令和６年１０月２１日（月）１５時００分～１６時３０分 

第３３回：令和７年 １月２４日（金）１２時１０分～１５時４０分 

第３４回：令和７年 ２月１８日（火）１５時００分～１６時３０分 


